

A propósito del último discurso de Mella

Al escribir nosotros nuestro pequeño trabajo titulado *San Leandro y su obra* muchos días antes que el insigne Mella pronunciase su colosal discurso en de Madrid el día 3 de Julio, no podíamos de ningún modo barruntar la concordancia entre el pensamiento íntimo de nuestros artículos y el que informa el grandilocuente discurso del señor Mella.

En efecto, recordando historias pasadas, afirmábamos en los referidos artículos ya publicados, la importancia de la *oración y del estudio* para la defensa de los ideales tradicionalistas, así como poníamos por modelo entre los defensores de la Tradición, á aquel héroe llamado García cantado en *Amaya*, quien sin olvidar aquellas dos preciosas armas, supo en tiempos difíciles empuñar el acero y vencer noblemente al godo Ranimiro en *Dos Hermanas* y poco después luchar varonilmente en los campos de Guadaleta contra los comunes enemigos del pueblo de Dios al lado de los antiguos enemigos del pueblo vasco, los godos, que allí perecieron defendiendo la Cruz con valor y denuedo.

Sabido es, que aquel García que llamaban *novicio de las Amezas*, y á quien su amigo y á la vez rival Teodosio, burlándose de sus estudios, llamaba *aprendiz de monje*, fué al fin el único que con la fortaleza de su valor y lo admirable de su pericia, supo vencer con la fuerza y la generosidad, al temible Ranimiro de los godos, pero que al fin era padre de la imponderable *Amaya*. Según se lee, en la tantas veces nombrada novela, en un solo día logró García en la batalla simbólica de *Dos Hermanas*, lo que en treinta años de combate no había logrado ningún vasco.

A semejanza de García, nuestro imponderable Mella, en un solo día, con pronunciar su hermoso discurso y al señalar con claridad y precisión las posiciones y armas que deba guardar y esgrimir la Comunidad tradicionalista, ha logrado lo que en muchos años de lucha no había ningún otro alcanzado.

En primer lugar venció Mella noblemente el día 3 con la generosidad, al decir, que *los jaimistas figuraron en último término* en el Congreso Eucarístico, para quitar á aquel todo carácter político, y al afirmar solemnemente, que *nuestra política es para la Religión y no la Religión para la política*. En segundo lugar, dió estocada de muerte al falso régimen liberal, cuando señaló el contraste que existe entre la realidad del Vaticano, sitiada allí por la revolución y otros poderes que disfrutaban de todas las glorias mundanas; esos poderes, dice, *serían verdaderamente cristianos si siguiesen los sentimientos del Pontífice*.

Aquí conviene recordar la concordancia de ideas entre Mella y el sabio Obispo de Vich doctor Torres y Bages, cuando en su notable pastoral *Dios y el César* al oponer los verdaderos principios de política católica y tradicionalista á los falsos principios y prácticas de las escuelas liberales y

cesaristas, dice: «La limitación del poder es un principio esencial del cristianismo... En conformidad con este principio de la limitación y de la responsabilidad del poder bajo las maternales alas de la Iglesia se crió la sociedad europea, se formó la civilización de que aun disfrutamos, hasta que el renacimiento trajo los gérmenes del Cesarismo, y con ellos la extinción de la libertad popular y el establecimiento del absolutismo monárquico.»

Finalmente vence Mella en la referida lid, cuando gráficamente nos señala los tres medios de combatir á los enemigos de la Iglesia, que en el fondo vienen á condensarse en estos tres términos: *oración, ciencia y acción*.

Hasta el oportuno recuerdo de el *Padre Cobos* en donde tan activamente trabajó el incomparable Villoslada, nos ha hecho entrever si Mella viene á ser como el moderno protagonista de la novela *Amaya* y por lo mismo, el continuador y perfeccionador del pensamiento político de tan ilustre tradicionalista.

Si esto fuera así, no se olvide que usa, y tal vez la más convenientemente de las obras entre los vascos, después de vencido Ranimiro por García, fué, la justa reivindicación de aquel por medio de la providencial Petronila. Gracias á un conjunto de circunstancias, Amagoya, Teodosio y todo el pueblo vasco, equivocadamente creían, que Ranimiro era el asesino de Lorea (1) y á la vez incendiario de la casa de aquel Patriarca, cuando lo cierto era que aquellos crímenes fueron más bien efecto casual ó tal vez obra de un fanático judío y esposo de Amagoya, que se llamaba Basurde. Este Basurde, que logró la confianza de muchos de los vascos, y hasta ser esposo de Amagoya que reconocían los vascos como legítima heredera de Aitor, se nos representa como el *genio del mal* ó del error, falsificando y pervertiendo el oro puro de la cristiana tradición.

Por no saber sacudir Teodosio la túnica y manto de inmundicia pagana, fué finalmente rechazado de los ojos de Dios y de su pueblo, porque no respondía á su gran misión. ¿Podríamos saber cuantos fueron y cuantos serán los hombres rechazados del supremo gobierno de los pueblos por estas mismas causas? Y hay que advertir que este supremo gobierno de los pueblos no lo ejercen solo los reyes, sino las grandes inteligencias, cuando convienen y llevan á los pueblos por los caminos del bien y de la verdad.

(1) Lorea llamada después de bautizada y casada y con el godo Ranimiro con el nombre de Paula, era de verdad la legítima sucesora de Aitor, y por lo mismo, á quien correspondían los títulos de jefe ó gobernadora del pueblo vasco. Como no queremos que el simbolismo de Lorea y de Amagoya su rival hermana, sean origen de falsas interpretaciones, diremos que ya hay quien señale á Lorea el nombre de *filosofía perenne* á esta misma renovada ó enaltecida por el bautismo, el nombre de *teología cristiana* y á Amagoya el de *filosofía pagana ó gentil*.

entendimientos, cuyas armas son las lenguas, y las saetas y balas son las razones y palabras salidas con grande ímpetu, por el celo ó ira con que se dicen; de donde nacen grandes porfías, contiendas y discordias; unas veces por encontrarse los pareceres, juzgando cada uno que el suyo es el verdadero, y que vuelve por la verdad, y que hacen servicio á Dios en resistir al contrario. Y aunque es cierto, como dijo Aristóteles, que la amistad no pide que haya concordia en las opiniones, y como

dice Santo Tomás, la caridad se puede conservar con la diversidad en ellas, sin que la contrariedad de los pareceres quite la unión de las voluntades, como se ha visto en muchos santos y en los mismos apóstoles San Pablo y San Bernabé; sin embargo, muchas veces en los imperfectos la contrariedad de los juicios arrastra las voluntades, y causa turbación en las disputas, especialmente cuando se junta alguna vanidad y soberbia, contradiciendo á la verdad por salir con la suya y mezclando con las razones palabras pesadas y descorateses. Y si con la soberbia se junta la codicia y la ambición, es increíble la disensión que resulta, no solo por presumir más de su parecer, teniéndole por mejor, sino por el interés, honra, ó dignidad que se alcanza, saliendo con la victoria...

Porque, como dice Casiano, el demonio que pone discordias entre los flojos y sencillos por una cosrivil y terrena, la pone entre los espirituales por la diversidad de los pareceres. Todas estas personas con título de buscar, ó defender la verdad, suelen muchas veces atropellar la caridad y paz cristianas, cayendo en graves pecados por esta causa.

(Del venerable P. Luis de La Puente).

Políticas

Un mitin modelo

Toda la prensa barcelonesa se ha ocupado con gran lujo de detalles del accidentado mitin que el P. U. F. y la conjunción republicano-socialista celebraron el domingo último en el «Teatro Circo Barcelonés» y en el que hablaron Pedro Corominas, Rodrigo Soriano, Pablo Iglesias y Gumersindo Azcárate.

El objeto del mitin, según rezaban los carteles, era para protestar de la supuesta intervención armada de España en Marruecos; pero hubo quien creyó que se pretendía al propio tiempo *desenmascarar* al jefe de los radicales, teniendo como tal suposición el ver que en el acto tomaban parte Pablo Iglesias y Azcárate, que en el Congreso municipal de Barcelona, dejaron patético á Lerroux con su lacónica y energética intervención.

La armonía que reina entre Soriano y Lerroux y las bravuconadas de que habla hecho gala el primero contribuyeron á que se afirmara la susodicha creencia.

Claro que los lerrouxistas no podían permanecer impasibles ante tal arraigada suposición y se prepararon para armar camorra y la hubo de lo lindo.

Largo fuera enumerar las interrupciones á los oradores, los alborotos, auilidos y otras quisquillas que antes, en y después del mitin tuvieron lugar.

Se evidenció en tal acto que para desacreditar al republicanismo, no precisa otra cosa que dejar solos á los republicanos.

Véase un oportuno comentario sobre este mitin, que publica Arquer en el *Diario de Barcelona*.

Dice así: «Una mañana de un día de julio se reunieron muchos hombres con banderas y pendones, enseñadas y letreros. A todos los que bajo techumbre estaban cobijados y á los que fuera de ella formaban considerable rebano de humana condición, les unía la idea común de una política contraria á un régimen vigente. Y, sin embargo, voces de incomparable aspereza, dictiones, insultos, miradas de odio, ademanes feroces, silbidos, provocaciones, palos, sillas voladoras, cuchillos y pistolas, todo ello iba del escenario presidencial á las filas de espectadores, de unas á otras galerías, de unos á otros grupos.

—Mentís como bellaco villano, decían unos.—Quien esto dice debiera de estar hecho uva en vendimia, voceaban otros. El ventero que presidia levantó su varilla y quiso echar un discurso, pero en balde: los cridos del ausente arrebataron en sus propósitos. El ventero, viendo su casa revuelta, tornó á aspir de su albarda; don Rodrigo de Soria daba voces á sus criados que le dejasen á él. Pabillos de Vailadoid

daba voces también, la ventera gritaba, su hijo se afiligi, Meritorones lloraba, Gumersinda estaba confusa la del Valle suspenso y algunos desmayados...; de modo que todo el Circo era llanto, voces, gritos, confusiones, temores, sobresaltos, de gracias, mojicones, palcos, coces y chuchones...

«Si por acaso alguien, en su ignorancia suprema de las cosas de nuestra patria y de nuestra política, osara preguntar, sombrado de tanto estrépito, confusión, farsa y cascote: ¿qué es esto?»

«Contestemos con voz que denuncie á un tiempo misericordia y desprecio: «Es la república que pasa...»

Varios

—Anteayer pasó por esta ciudad en dirección á París el presidente de la «Liga Regionalista» señor Abadal.

—En cumplimiento del acuerdo recientemente tomado por la Junta Directiva de la «Liga Regionalista», se han cursado las oportunas comunicaciones á los diputados á Cortes regionalistas para que, por cuantos medios estén á su alcance, gestionen la derogación del decreto centralizando en Madrid las oposiciones á notarías.

—La Junta de gobierno del Colegio

de Abogados de Barcelona ha dirigido al Excmo. Sr. Presidente del Consejo de ministros, actual ministro de Gracia y Justicia, el siguiente telegrama:

«Esta Junta, profundamente alarmada por el Real decreto de 28 de junio sobre provisión de notarías, acuerda enviar una razonada exposición demostrando las lamentables consecuencias para la vida jurídica de Cataluña, y, por tanto, la general de España.—El decano, Guillermo M. de Brocá.»

—Dice *La Veu de Catalunya* que los lerrouxistas que fueron el domingo al mitin en Olesa de Montserrat, entonaban la Marsellesa en todas las estaciones del tránsito, y la coreaban «con toda clase de blasfemias é indecencias.»

—Para mañana, á las once, están citados en la Diputación provincial de Barcelona, los representantes de las cuatro provincias catalanas para celebrar la primera reunión en la que se tratará probablemente de las líneas generales de organización de ese nuevo organismo que desea crear para promover y ejecutar las obras públicas y de cultura que efecten é interesen á Cataluña toda sin perjuicio de subsistir las actuales Corporaciones provinciales.

CRONICA DE AUSTRIA

Las pasadas elecciones. - Comparando. - Lo que hará el partido católico.

El telégrafo os habrá adelantado el resultado de las elecciones verificadas últimamente dándoos algunas cifras que no expresaban bien la fisonomía especial de esta pasada contienda que como hablamos anunciado ha sido mediana para los Cristianos-sociales. Hagamos un estudio ligero de lo ocurrido. El fracaso hay que confesarlo, es cierto. Las elecciones de 1907 se descomponían de la siguiente manera: Elegidos, Cristiano-sociales 98, Germano-nacionales (liberales) 76, Pan-germanos 3, Bohemios liberales (anticatólicos) 65, Bohemios católicos 17, socialistas 87, Eslovacos 37, Bukovinenses 5, Judíos 3, Independientes 10. El resultado de 1911 ha sido respectivamente: C. S. 76, G. N. 104-P. 24 B. L. 74-B. C. 7-S. 78 E. 36 B. 5 J. L. 1. 5 Además en 1907 salieron 15 unionistas latinos que han ascendido á 20. En Viena fué muy sensible que de 33 candidatos el partido Cristiano-social sólo alcanzó tres puestos; los demás se los llevaron los socialistas y los germano-nacionales á los que se agregaron los judíos, quienes han sido la causa principal de la derrota de los primeros.

Comparando sin embargo los votos obtenidos por los tres partidos principales en conjunto la superioridad la llevan los cristianos: este cuadro lo indica. Total de votos Cristiano-nacionales 627,880—Germano-Nacionales 527,351—Socialistas 2.529,235, que se detallan así: En Viena y Austria inferior 300.991—Austria superior: 97,296—30,016—21,857—En Styria: 65,920—31,234—43,018—En Bohemia: 26,450—223,932—162,289 En Tirol: 62,707—9989—9,372.

El peor de todos los males ha sido el que no fueran elegidos los que figuraban como jefes del partido cristiano. Han sido excluidos, su Presidente, el Príncipe Lichtenstein. El Vice y exministro Dr. Gessmann, y otros, como Bichlavsek, y Eunschak, todos ellos residentes en Viena y que se habían hecho respetar en el Parlamento durante varios años. A qué obedece esa derrota? A las mismas causas que apuntábamos antes de las elecciones: á la cabeza de ellas la falta de organización dentro del partido.

Este partido no es precisamente católico, aunque siempre ha luchado en favor de la Iglesia, frustrando muchas veces las maquinaciones de sus enemigos. Por esta razón se habían afiliado á él muchos miembros que no eran católicos y que ahora han abandonado el partido. Mientras vivió el Dr. Lueger, su fundador, todos permanecían unidos y en paz, aunque los últimos años para conseguirlo tuvo que vencer graves dificultades. Al morir había dicho, prescindiendo lo que iba á ocurrir, á su sucesor el Dr. Gessman: «Amigo esfuerzate por conservar á todos mis partidarios.»

Desde que murió Lueger nada se habla hecho para reorganizar el partido; el contrario se suscitó dentro de él varias discusiones hasta llegar á los tribunales. Todo el imperio se hizo cargo de estas discusiones y se comprendió que para evitar la muerte del partido urgía reorganización en sentido católico excluyendo á los disidentes. Pero nada de esto se hizo y en las últimas elecciones se han tocado las consecuencias. Aun después de la derrota no se piensa en reorganización alguna. ¿Porqué? No se sabe.

Otra de las causas fué que el partido cristiano social ha dejado de ser un partido popular. Los principales que figuraron en él en pocos años que desempeñaron algunas industrias se hicieron capitalistas; el Dr. Gessman estableció una casa de banca cuyo principal accionista era; de los demás se hizo correr el rumor de que todas sus gestiones eran interesadas, etc.

Otra causa ha sido la campaña de los judíos. Público es el hecho de la compra de votos realizada escandalosamente por los semitas. Su intento era especialmente derrotar al príncipe Lichtenstein, al Dr. Gessmann y al Dr. Neumayer actual alcalde de Viena á Weisskirchner ministro de Negocios y á Kunschak.

Del resultado de estas elecciones podemos inferir dos enseñanzas: Primera, la política cristiana no puede existir sin la religión. Así lo hemos visto bien claro en Viena. «Ni la mayor parte de los electores ni de los elegidos del partido cristiano social eran católicos sinceros.» No es extraño que al ofrecerse la ocasión, gran número se divorciasen del partido. Nosotros mismos conocemos á varios liberales que aun no hace un año figuraban entre los cabecillas del partido. La segunda enseñanza es que el único fundamento y sostén del partido debe ser el pueblo cristiano. Esto se deduce nada más con ver que en

el Austria inferior y superior, en Tirol, en Salzborg los católicos sinceros han sacado á frente sus candidatos. De los 76 diputados cristiano-sociales 50 son católicos de verdad y con ellos solos se puede ya pensar en una reorganización salvadora, excluyendo del partido á los prevaricadores.

Dentro de cinco días el 17 se reunirá el nuevo Parlamento con asistencia del Emperador. El partido cristiano quiere continuar sus tradiciones sin adherirse al Gobierno ni establecer alianzas con nacionalistas y socialistas. Este acuerdo prudente hará que el jefe del Gobierno masón y enemigo declarado de la Iglesia, el barón Gautsch, no pueda obtener mayoría en sus proyectos perturbadores.

El partido cristiano-social reducido en número, libre de los elementos podridos que lo minaban, siempre activo y energético, podrá recuperar su antigua primacía si sabe elegirse un presidente digno.—FR. GUILLERMO SCHOSSIN-GER.—O. P.

Olmütz 12 Julio 1911.

—Gabinete y Clínica Odontológica de Camilo Fontbarnat y Roura.—Progreso, 4.ª pral.—Montados con todos los adelantos modernos; único en su clase.—Se construyen toda clase de aparatos dentales como también las diversas reparaciones de ellos; se hacen toda clase de extracciones sin dolor; se curan las enfermedades de la boca; se limpian los dientes y se verifican las distintas orificaciones y empastes, como también se colocan toda clase de coronas, garantizando su buen éxito.

Teléfono número 205.

BIBLIOGRAFÍA

SOR TERESA DEL NIÑO JESÚS, Y DE LA SANTA FAZ.—Carmelita Descalza (1873-1897).—Historia de un Alma, escrita por ella misma.—Versión castellana por el R. P. Romualdo de Santa Catalina, Carmelita Descalza, Maestro de Novicios en el Convento de Terragona.—Hareleros de Juan Gil, Edi ores, Barcelona, 1911.

Está una de las obras que más poderosamente han de llamar la atención del mundo católico en los difíciles tiempos que corremos. En efecto, Sor Teresa del Niño Jesús es una santa de nuestros días, la más espléndida confirmación de que todavía hay santos, la prueba más concluyente de que la santidad consiste en el amor de Dios.

Sor Teresa acaba de dejarnos; hace solamente catorce años que la simpática monjita de Lisieux partió de este mundo, pero sin abandonarnos, porque, como ella mismo predijo, hace caer incesantemente sobre la tierra una lluvia de rosas, una verdadera y copiosísima lluvia de gracias, de favores celestiales, de milagros; lo prometió y lo cumple; *Quiero pasar mi cielo haciendo bien á la tierra*.

Nada tan atractivo, tan embalsante, como su *Vida*, escrita por ella misma; son doce capítulos, mejor dicho, doce hermosísimos cantos llenos de singular donaire, de deliciosa originalidad, de exquisita sencillez. Nada tan profundo, instructivo y gracioso como sus *Consejos y Recuerdos*, verdadero tesoro de doctrina religiosa, de pureza de sentimientos, de inagotable caridad. Nada tan piadoso como sus *Oraciones*, modelos acabados de místico anhelo. Nada tan espiritualmente bello como sus *Cartas*, repletas de pensamientos delicadísimos; de admirables interpretaciones de las Sagradas Escrituras. Nada, en fin, tan inspirado como sus *Poesías*, en las que palpita el fuego del amor divino, con intuiciones y ternuras de serafín enamorado.

Sor Teresa es de ayer, mas ya llena el mundo con la fama de sus virtudes y el don de sus milagros. *Ha sido para Nos—dice Su Santidad Pio X—causa de dulcísima alegría este libro, en el que brillan las virtudes, y en cierto*

Voces autorizadas

De la modestia, mansedumbre y paz en las disputas.

«El estudio y ejercicio de todas las ciencias, así en los que las aprenden como en los que las enseñan, ó ejercitan en varios oficios de la república, lleva consigo varias disputas para averiguar la verdad, las cuales son unas guerras y batallas muy reñidas de los

modo respira el alma de la Virgen de Lisieux»

De la importancia, mejor dicho, de la obra dan acabada idea los Editores...

Seguros estamos de que el público católico responderá cumplidamente a tan laudable esfuerzo.

De esta obra se han hecho las siguientes ediciones:

Edición de lujo.—Comprende: La vida de Sor Teresa.—Consejos y Recuerdos.—Oraciones.—Cartas.—Poemas.—Lluvia de Rosas...

Edición de medio lujo.—Un volumen en 4.º de 560 páginas, en papel superior...

Edición popular.—Publicada con el título de Una Rosa Deshojada.—Contiene esta edición: La vida de Sor Teresa...

Lluvia de Rosas ó algunas gracias y curaciones atribuidas á la intercesión de la Sierva de Dios Sor Teresa del Niño Jesús...

Encuadradas en un solo volumen, Una Rosa deshojada y Lluvia de Rosas 3'50 pesetas.

QUIEN SEPA EScribir, ESCRIBA.—(Folleto del Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de Jaca.)

De la aúrea pluma del insigne doctor don Antón López Peláez, Obispo de Jaca, brotan continuamente libros y folletos en número incontable...

El admirable trabajo á que se refieren estas mal pergeñadas líneas, se basa en las siguientes palabras de la sapientísima Encíclica de S. S. Pío X...

Francisco Nabot y Tomás Quintán, de guarnición en Figueras.

Los hombres de talento sobresaliente en el arte difícil de bien escribir son los que más obligados se hallan...

En párrafos igualmente admirables, manifiesta el benemérito Apóstol de la Buena Prensa, como el entendimiento es don preciosísimo del hombre...

De los anteriores grandilocuentes períodos deduce el insigne Polígrafo la obligación que tienen todos aquellos á los cuales Dios ha ennoblecido...

Hoy, á las ocho, en la iglesia del Sagrado Corazón tendrán Comunión general las señoras de las Conferencias de San Vicente de Paul...

En las postreras frases del doctísimo señor López Peláez demuestra lo elevado del ministerio del periodista...

El folleto nada cuesta: la liberalidad del Autor lo proporciona á quien lo pida.

RELIGIOSAS

FALGÓN.—Nos escriben dándonos cuenta de los solemnes cultos celebrados en Falgón, el día 16, en obsequio del Sagrado Corazón de Jesús.

Bien por el celoso Cura-párroco que tanto se desvive por el bien de sus feligreses; bien por la católica familia Plantés que tanto se esmera y contribuye á esas festividades religiosas...

Entre los fieles que concurrieron á los solemnes cultos que se celebraron en la iglesia de Ntra. Sra. del Carmen de esta ciudad...

Hoy, á las ocho, en la iglesia del Sagrado Corazón tendrán Comunión general las señoras de las Conferencias de San Vicente de Paul...

GENERALES

Durante el mes de Junio último entraron en el puerto de Barcelona los siguientes buques:

Clasificados por el servicio.—Mercante, 283 buques con 152.500 toneladas, españoles, y 68 con 152.228 toneladas, extranjeros.

Clasificados por el motor.—Españoles de vapor, 201 con 149.937 toneladas, y extranjeros, 63 con 150.079 toneladas.

De vela, españoles, 82 con 2.623 toneladas, y extranjeros 5, con 2.149 toneladas.

Clasificados por la procedencia.—Correspondían á Europa 98, á Africa 10, á América 17, y á Oceanía 1, y de cabotaje 225.

Clasificados por banderas.—Corresponden á la alemana 5, á la austriaca 9, á la belga 2, á la danesa 1, á la española 283...

Los 351 buques entrados, concurren á dicho puerto 8176 pasajeros y componen la dotación de los mismos 11.475 hombres.

En el citado mes salieron 33 buques para navegación de altura, 102 para la de cabotaje internacional y 203 para la de pequeño cabotaje.

Asegúrase que por el ministerio de la Gobernación ha sido resuelto en sentido favorable el recurso interpuesto por varios industriales y comerciantes de San Feliu de Guixols...

Al Regimiento infantería de San Quintán, de guarnición en Figueras.

han sido destinados los segundos tenientes don José de la Torre Egaña y don Rafael Díez Gomez.

Ha salido para Panticosa, en uso de licencia, el médico primero del batallón de cazadores de Estella...

Por infracción del Reglamento de policía y conservación de carreteras ha sido denunciado al Alcalde de Ribas el vecino de Dorriá, Eusebio Morer Bobé.

El sábado último fueron despedidos de la fábrica elaboradora de corcho de don Martín Montaner, establecida en Palamós, 19 hombres y 11 mujeres...

Se ha impuesto por el Sr. Gobernador civil una multa de 10 pesetas al vecino de Martinet (Lérida) José Payarés Serret (a) Caballería...

Como presunta autora del hurto de 160 ptas. de un baul sin cerradura que tenía en su domicilio la vecina de Blanes Clara Riera Valls...

En virtud de denuncia formulada por el vecino de Palamós Rosendo Puig Llabríg, fueron detenidos en Calonge el domingo próximo pasado los sujetos Agustín Pijoan González...

En el vecino pueblo de Salt reina mucha animación y se activan los preparativos para la próxima fiesta mayor que se celebra en la festividad de San Jaime...

En los salones del Sindicato de Blanes se reunieron los representantes de los de Lloret de Mar, Malgrat, Pineda, Riudarenas...

Es fácil que los Sindicatos efectúen mancomunadamente, compras importantes de primeras materias para abonos.

Ha sido nombrado maestro auxiliar del vecino pueblo de Selt, con el haber anual de 700 pesetas, el joven Joaquín Turón...

Ha fallecido en Cinebra, á donde había ido para reponer su quebrantada salud, el decano de la colonia alemana de San Feliu de Guixols...

Dicen de Santa Cristina de Aro, Calonge, Castillo de Aro, Romanyá de la Selva y otras poblaciones que la plaga de los alcornoques...

cesar, amenazando dejar limpios de brujas los alcornoques de todas las comarcas invadidas.

El Consejo de la escuela catalana gratuita «Mossen Cintó» de Barcelona lleva muy adelantados los trabajos para la Colonia Escolar «Mossen Cintó»...

San Feliu de Pallarols será, como los anteriores años, el lugar escogido para el veraneo de dicha colonia escolar «Mossen Cintó»...

Al vecino de Figueras don Joaquín Gironell Nadal se le ha concedido autorización para construir una caseta, lavadero y pozo en una finca de su propiedad situada en la zona polémica del caserío de San Fernando.

Ha sido presentada á la Diputación provincial por el Gremio de Agricultores de Castelló de Ampurias una instancia solicitando que antes de ser concedidos á una comarca ó población determinada los créditos destinados al fomento de la Agricultura se pida informe á las entidades agrícolas...

DESDE TORTELLA.—El pasado domingo celebró su Primera Misa en Tortellá nuestro buen amigo el Rdo. don José Gratacós y Pujol.

A las diez y media organizóse la comitiva que, acompañada de la música, dirigióse al templo parroquial ricamente engalanado.

Después de la ceremonia religiosa, obsequióse á los numerosos invitados con un espléndido banquete, reinando en sus más de cien comensales la alegría más franca...

Al descorcharse el champagne pronunciáronse elocuentes brindis. El niño J. Codina, de Barcelona, recitó una bella poesía...

Tanto los comensales, que fueron muchos demostrando el aprecio y las numerosas relaciones del miscantano y sus padrinos, como todo el pueblo de Tortellá guardarán recuerdo indeleble de una función tan grande...

Nuestro amigo el Rdo. don Antonio Arcelos, restablecido ya de su dolencia, volverá á hacerse cargo del próximo curso de su cátedra en el Seminario-Colegio de Ntra. Sra. del Collell.

El próximo sábado celebrará solemnemente su primera misa en Beñolas el Rdo. don José Asparch y Sans.

El domingo último, la ambulancia de la sección de la «Cruz Roja» en esta capital, á las órdenes del oficial señor Cazorla, verificó una marcha de resistencia al vecino pueblo de Celrà...

Las autoridades y el vecindario pensaron muy buena acogida á los expedicionarios, prodigándoles muchas atenciones durante su permanencia en el pueblo, especialmente el alcalde señor Pagán, su respetable señora y el Juez Municipal...

Eclesiásticas

En Barcelona contraerán matrimonio hoy el capitán del Regimiento infantería de Asia don Juan Alvarez y la distinguida señorita de esta ciudad Josefina Rivera.

Antesyer continuó el veterinario municipal Sr. Alemany la visita de inspección en las casas donde existen cuadradas, corrales y crías de animales domésticos...

El domingo último, la ambulancia de la sección de la «Cruz Roja» en esta capital, á las órdenes del oficial señor Cazorla...

Los individuos de la ambulancia emprendieron la marcha de regreso á las dos de la madrugada, llegando á esta capital á las cuatro...

Los días 21, 24 y 25 del actual las tropas vestirán de gala y ondeará el pabellón nacional en los edificios militares por celebrarse el primero de los citados días el cumpleaños de doña María Cristina...

Han sido destinados al Regimiento infantería de Asia los segundos tenientes don Luis Fina de Caralt y don Luis Zurdo Martín.

En breve llegará á esta ciudad donde se propone pasar una temporada pintando, el artista Santiago Rusiñol.

Jugando ayer mañana, entre once y doce, en su domicilio, sito en la calle del Norte, núm. 24, bajos, los hermanos Jaime y Antonio Sitjas Hustal, de 9 y 3 años de edad, respectivamente...

El desgraciado, accidente produjo como puede suponerse, profunda emoción entre los individuos de la familia de ambos muchachos.

Religious notices including 'Día religioso SANTORAL' for July 19, and 'APOSTOLADO DE LA ORACION' with details on prayers and masses.

Locales

Han sido y siguen siendo denunciados á la Alcaldía, numerosos vecinos que infringieron las ordenanzas municipales por lo que afecta á verter escombros en la vía pública.

Telegráficas y Telefónicas

Extranjero

París 18
Explosión de grisú
 Nueva York.—En la mina Cascada una explosión de grisú ha causado la muerte á 21 mineros.
 Otros fueron salvados por el heroísmo de sus compañeros.

Formidable incendio
 Amsterdam.—Esta última noche estalló un incendio en el pueblo de Brabel, cerca de Goringhem, destruyendo el fuego unas cuarenta casas y causando pérdidas materiales por mas de doscientos mil florines.
 No hay que lamentar desgracias personales.

Tribunal para los niños
 Bruselas.—En la segunda sesión que ha celebrado el Congreso de patronos reunido en Amberes ha sido aprobada en principio la creación de tribunales para juzgar á los niños.

Los millonarios
 Gibraltar.—En un diminuto balandro, bautizado con el nombre de «Seamir» y que solo mide 19 pies de largo por 3 y medio de ancho, han llegado á este puerto, navegando desde los Estados Unidos, tres arrojados deportistas, personas de posición social elevadísima.

Son Mr. Tomás Day, editor propietario del periódico «Ruder», Mr. Teodoro Godin y Mr. Federico Turber; los tres poseedores de cuantiosa fortuna.
 Al desembarcar han sido muy felicitados por el éxito de su arriesgada empresa.

Los socialistas alemanes
 Berlín.—Ayer se verificó una reunión socialista de propaganda electoral. Al salir se produjeron algunos desórdenes. La policía dispersó á los manifestantes.

Lord Kitchener á Egipto
 Londres.—El nombramiento de Lord Kitchener para el cargo de comisario del Gobierno británico en Egipto tiene gran importancia, á causa de la personalidad del nuevo comisario y del programa de acción que ha de desarrollar.
 Lord Kitchener realizará un plan militar y político, cuya aplicación se ha aplazado durante dos años, pero que ahora las circunstancias exigen llevar á la práctica.

El representante de Inglaterra en Egipto tendrá poderes militares, políticos y diplomáticos.

El cólera
 Un despacho recibido de Nueva York dice que á bordo de un buque alemán surto en aguas yanquis se han producido algunos casos de cólera y que uno de los enfermos ha fallecido.
 Las autoridades han tomado las necesarias medidas para evitar la propagación de la epidemia, aunque algunos técnicos opinan que las cuarentenas son insuficientes para ello.

Catástrofe ferroviaria
 Nueva York.—El accidente ferroviario de Mulheim fué mayor de lo que se creía en un principio.
 Los vagones saltaron sobre la máquina, cayendo en un barranco y quedando hechos astillas.
 El salvamento se hace difícilísimo.
 Hasta ahora van extraídos 12 muertos.

El aviación.
El record mundial
 Bruselas.—El aviador Olieslagers ha batido el record mundial de la distancia, recorriendo 825 kilómetros en siete horas.

Fallieres
 Ha regresado M. Fallieres.

Japón y Alemania
 Berlín.—Ayer entró en vigor el nuevo tratado de comercio recientemente negociado entre Alemania y el Japón.

Dirigible español
 De Mourmelon comunican que el dirigible español «Torres Quevedo», lle-

Barcelona 18

El crimen de la calle de Peracamps. — Suicidio del autor
 Uno de los empleados de la cárcel Modelo, al efectuar la visita cotidiana á las celdas, encontró muerto ayer á Victoriano López Giménez, autor del crimen de la calle de Peracamps.

Al prestar declaración ante el juez, intentó arrojarse por una ventana del Palacio de Justicia, con objeto de suicidarse. Pudo evitarlo un guardia de seguridad que se percató de lo intentaba el López. Este, para llevar á cabo su propósito, apeló á unas cintas de las alpargatas puestas convenientemente en unos barrotos de la reja de su celda y apretadas como dogal al cuello.

La cara del López, al ser encontrado cadáver por el funcionario de la cárcel celular, presentaba señales de una muerte horrorosa.

La huelga de Tarrasa
 El inspector de policía de servicio en Tarrasa ha comunicado al gobernador que la huelga sigue allí con el mismo aspecto tranquilizador que durante la semana pasada.

Billetes falsos
 Un empleado de la línea del ferrocarril del Norte halló en un vagón del tren número 2,263, ocho billetes del Banco de España, emisión de 1906, de 50 pesetas. El empleado don Enrique Bosque, se apresuró á depositarlos en la oficina correspondiente á disposición del que resultase ser su dueño.

Los jefes, despues de encomiar la acción del probo empleado, dispusieron anotar la numeración de los billetes abandonados; esto motivó que feren examinados, viéndose entonces que los ocho eran... perfectamente falsos.

Del hallazgo se dió cuenta á la autoridad judicial, acompañando la denuncia con los billetes de referencia, que son bastante burdamente hechos.

De viaje
 Ha salido para Bilbao el ilustre tradicionalista y autor dramático don Ramón del Valle Inclán, despues de una estancia en esta ciudad, á la que vino con motivo del estreno de su drama *Voces de gesta*.

Madrid 18

La «Gaceta»
 Publica, además de los decretos de Gracia y Justicia que se refieren á Cataluña:

Nombrando presidente de la Audiencia provincial de Huelva á don Manuel María Sanz, magistrado de la de Gerona; presidente de la de Oviedo á don Lauro Santiago Postó, que lo es de la de Lérida; nombrando magistrado de la de Alicante á don José Gómez Barbera, fiscal de la de Gerona; y para este último cargo á don Vicente Castro, magistrado á don Salvador Guillen, de Tarragona.

También publica la real orden disponiendo que durante la ausencia del ministro de la Gobernación se encargue del despacho de los asuntos el presidente del Consejo.

Otra nombrando al jefe de la sección don Eduardo Herrero, para el examen de las cuentas municipales de Tarragona.

Otro nombrando para girar una visita de inspección á las estaciones sanitarias, al jefe de la estación sanitaria fronteriza de La Línea.
 Anunciando la existencia de peste bubónica en Port Said, Alejandría y Debay (Arabia).

Las fiestas de Venezuela
 En la Legación de Venezuela se han recibido cablegramas oficiales de Caracas diciendo que las fiestas del centenario son espléndidas y que continúan con el mayor entusiasmo.

La tranquilidad es completa en la República.

Huelga solucionada
 Bilbao.—Los patronos y obreros pañadores han aceptado el bando arbitral del gobernador, concediendo á los obreros un real de aumento y la rebaja de media hora en la jornada de trabajo, desde Octubre próximo.

Decretos de Hacienda
 El ministro de Hacienda ha enviado á la firma de don Alfonso á San Sebastián tres decretos:
 Adjudicando á D. Esteban Roca, el arriendo para la cobranza de las contribuciones en la provincia de Gerona.
 Convocando á un nuevo arriendo para la cobranza en las provincias de Barcelona y Tarragona.

Conferencia
 Los ministros de Hacienda y de Fomento celebraron esta mañana una larga conferencia.
 Trataron de la aplicación del reglamento de los caminos vecinales.

Entre radicales.—Reunión accidentada
 A las dos y media de la madrugada ha terminado la reunión celebrada en el Círculo Radical, para juzgar la conducta de los concejales del partido que votaron la proposición aprobada por el Ayuntamiento, acerca del subsuelo.

Abellán, Vilaríño, Trompeta y Latorre, justificaron su voto diciendo que por falta de tiempo y de asesores votaron en la creencia de que redundaría el proyecto aprobar en beneficio del vecindario.
 La reunión ha sido accidentadísima. Continamente unos contra otros se apostrofaron. El salón varios ratos se ha convertido en un serrallo. El público que pasaba por la calle del Príncipe, deteníase atónito ante los gritos ensordecedores.

Sánchez y Gómez censuraron la gestión de los concejales. Igual hicieron muchos individuos de las Juntas municipales de los distritos.
 Aprobóse tras larga discusión una proposición, diciendo que veían con disgusto que los concejales no estudiaran un asunto de tanta importancia, dejando á salvo su honorabilidad y solicitando que se exijan responsabilidades al personal técnico, que no asesoró debidamente á los concejales.

Los distritos de Chamberí y de la Latina abstuvieron de votar.

Propósitos de Jimeno
 El ministro de Instrucción pública, don Amalio Jimeno, se propone recordar el cumplimiento de la real orden que dió hace algunos meses, recomendando á los Institutos docentes de toda España y singularmente á los maestros de primera enseñanza, que den algunas conferencias de vulgarización sobre la historia de la guerra de la Independencia y de la Constitución de Cádiz.

Las huelgas de Puertollano y Algibe.
 El señor Gasset ha recibido hoy los informes de los inspectores que fueron á Puertollano y Algibe (Granada) para estudiar el origen de la huelga.

Buque alemán al lazareto.
 Ha ingresado en el lazareto de Mahón el buque alemán «Vania», por haberse registrado á bordo casos de enfermedad sospechosa.

El estado sanitario de Italia.
 Según ha dicho el señor Canalejas, en la conversación que sostuvieron con el embajador de Italia, se ocuparon de las noticias del cólera en esa nación y de las medidas que conviene tomar para evitar su propagación.

El embajador de Italia ha repetido que en Nápoles y Génova no hay cólera.
 El Gobierno de Italia no oculta el estado sanitario de su país, pero no se aviene á que se exageren las noticias, dando pábulo á noticias inexactas.

Tranquilidad
 El señor Canalejas ha conferenciado hoy telegráficamente con los gobernadores de Barcelona y Zaragoza, quienes han manifestado que no ocurre novedad en sus respectivas provincias.

Del resto de España también son tranquilizadoras las noticias.
El conflicto de Zaragoza. La huelga de Puertollano
 Canalejas conferenció con el gobernador de Zaragoza esta noche, enterándose de que los metalúrgicos no llegaron á un acuerdo.
 La huelga de Puertollano es difícil. Decrece la explotación. Hallanse en paro forzoso 500 obreros.
 Canalejas conferenció con los representantes de las minas. Hoy hubo una colisión entre mujeres y obreros esquirols. Sobre esta huelga conferenciaron Gasset y Canalejas. Este enviará á persona de su confianza para que busque la solución.

La República portuguesa
Detenciones y registros
 Lisboa.—La policía continúa haciendo detenciones de supuestos conspiradores y practicando numerosos registros domiciliarios.

Tropas al Norte
 Lisboa.—El sexto regimiento de cazadores ha recibido orden de partir con dirección hacia el Norte al objeto de reforzar la guarnición de Braga.

Acuerdo verbal
 Lisboa.—El ministro de Negocios Extranjeros ha declarado que en el asunto de los emigrados políticos no existía, hasta ahora, entre Portugal y España, más que un acuerdo verbal. Este acuerdo ha sido ya firmado.

Las Constituyentes
 Lisboa.—En la sesión que celebró ayer la Asamblea Constituyente se nombró una Comisión parlamentaria encargada de examinar los documentos hallados en los palacios reales.
 El diputado Silva presentó una moción para que se permita la importación del aceite extranjero, con lo cual cree que bajaría este artículo un 25 por 100 en su precio.

Otro diputado pidió que se aprobara la totalidad del proyecto de Constitución, sin perjuicio de que luego se discutieran sus partes é intervengan en el debate todos los oradores que lo tengan pedido.
 Así quedó aprobado.
 Hoy celebrará la Asamblea sesión por la tarde y por la noche.

Embarque de tropas
 Melilla.—A bordo del vapor «Lázaro» han embarcado para la península los soldados licenciados de la quinta de 1908.
 Les han despedido el general Larrea y los jefes y oficiales de los cuerpos.

Lo de Marruecos
Habla Canalejas
 El señor Canalejas decla hoy que «Le Matin» publica un telegrama de Tánger, hablando de rozamientos entre nuestras tropas y los franceses en las inmediaciones de Alcazarquivir, que

Elección parcial
 Burgos.—En la elección parcial celebrada ayer para elegir un diputado á Cortes por el distrito de Miranda de Ebro, resultó vencedor el ministerial don Baltasar Magorra, comandante de artillería.

Escuadrilla inglesa
 Almería.—Procedente de Cartahena ha fundado en este puerto una escuadrilla inglesa formada por seis torpederos.

El incidente de Elvas
 Badajoz.—Hay ha seguido siendo el tema de las conversaciones, el incidente de que fué víctima en Elvas el diputado por Mérida, señor Pacheco.
 En Elvas se quita importancia al hecho y se han dado todo género de explicaciones al consúl español.

El soldado que dió origen al tumulto y que fomentó la indisciplina de sus compañeros, continúa en libertad.
 Por esto el oficial portugués señor Enriquez ha apelado ante el ministro de la Guerra.

Dice que de no ser severamente castigado el revoltoso, él pedirá el retiro.
El mitin conjuncionista de Barcelona.—Dice «El Imparcial»

«El Imparcial» lamenta que el tumulto no dejara expresarse en el mitin de Barcelona á los oradores con toda libertad, pues el señor Azcarate se dispónia á explicar el anti-militarismo tal como él lo entiende, que seguramente no será como lo entiende Pablo Iglesias.

Ha sido una lástima que el señor Azcarate no explicase con calma sus diferencias con el señor Iglesias.

Hasta qué punto la presencia del Sr. Azcarate en el mitin, al lado del Sr. Iglesias, representa la conformidad del primero con los procedimientos del segundo? Coinciden sólo en la necesidad de la propaganda contra la supuesta guerra de Marruecos, ó convienen también en los procedimientos extremos para evitarla?

La República portuguesa
Detenciones y registros
 Lisboa.—La policía continúa haciendo detenciones de supuestos conspiradores y practicando numerosos registros domiciliarios.

Tropas al Norte
 Lisboa.—El sexto regimiento de cazadores ha recibido orden de partir con dirección hacia el Norte al objeto de reforzar la guarnición de Braga.

Acuerdo verbal
 Lisboa.—El ministro de Negocios Extranjeros ha declarado que en el asunto de los emigrados políticos no existía, hasta ahora, entre Portugal y España, más que un acuerdo verbal. Este acuerdo ha sido ya firmado.

Las Constituyentes
 Lisboa.—En la sesión que celebró ayer la Asamblea Constituyente se nombró una Comisión parlamentaria encargada de examinar los documentos hallados en los palacios reales.
 El diputado Silva presentó una moción para que se permita la importación del aceite extranjero, con lo cual cree que bajaría este artículo un 25 por 100 en su precio.

Otro diputado pidió que se aprobara la totalidad del proyecto de Constitución, sin perjuicio de que luego se discutieran sus partes é intervengan en el debate todos los oradores que lo tengan pedido.
 Así quedó aprobado.
 Hoy celebrará la Asamblea sesión por la tarde y por la noche.

Embarque de tropas
 Melilla.—A bordo del vapor «Lázaro» han embarcado para la península los soldados licenciados de la quinta de 1908.
 Les han despedido el general Larrea y los jefes y oficiales de los cuerpos.

Lo de Marruecos
Habla Canalejas
 El señor Canalejas decla hoy que «Le Matin» publica un telegrama de Tánger, hablando de rozamientos entre nuestras tropas y los franceses en las inmediaciones de Alcazarquivir, que

Elección parcial
 Burgos.—En la elección parcial celebrada ayer para elegir un diputado á Cortes por el distrito de Miranda de Ebro, resultó vencedor el ministerial don Baltasar Magorra, comandante de artillería.

Escuadrilla inglesa
 Almería.—Procedente de Cartahena ha fundado en este puerto una escuadrilla inglesa formada por seis torpederos.

El incidente de Elvas
 Badajoz.—Hay ha seguido siendo el tema de las conversaciones, el incidente de que fué víctima en Elvas el diputado por Mérida, señor Pacheco.
 En Elvas se quita importancia al hecho y se han dado todo género de explicaciones al consúl español.

El soldado que dió origen al tumulto y que fomentó la indisciplina de sus compañeros, continúa en libertad.
 Por esto el oficial portugués señor Enriquez ha apelado ante el ministro de la Guerra.

Dice que de no ser severamente castigado el revoltoso, él pedirá el retiro.
El mitin conjuncionista de Barcelona.—Dice «El Imparcial»

«El Imparcial» lamenta que el tumulto no dejara expresarse en el mitin de Barcelona á los oradores con toda libertad, pues el señor Azcarate se dispónia á explicar el anti-militarismo tal como él lo entiende, que seguramente no será como lo entiende Pablo Iglesias.

Ha sido una lástima que el señor Azcarate no explicase con calma sus diferencias con el señor Iglesias.

Hasta qué punto la presencia del Sr. Azcarate en el mitin, al lado del Sr. Iglesias, representa la conformidad del primero con los procedimientos del segundo? Coinciden sólo en la necesidad de la propaganda contra la supuesta guerra de Marruecos, ó convienen también en los procedimientos extremos para evitarla?

contiene conceptos molestos para España.
 Se hace eco de la absurda noticia de la detención del agente consular Boisset, y dice que constituiría un «casus belli» entre Francia y España, si esta nación no fuese un país de castañuelas y se le pudiera tomar en serio.

El señor Canalejas se lamentaba hoy ante los periodistas de esa persistente campaña de la prensa francesa, que parece poner todo su empeño en estorbar las negociaciones entre los Gobiernos francés y español, encizajando sus cordiales relaciones.

Estima el señor Canalejas que ese telegrama es de la fábrica de bolas de Tánger, y ha expresado su propósito de poner término á un estado de cosas que sería peligroso continuara.
 No es posible—decía el presidente—continuar de esta manera, porque los ánimos se excitan cada vez más y llegará un día en que se pegarán españoles y franceses.

Yo censuro lo mismo el lenguaje de la prensa francesa que el que los periódicos españoles insulten á los franceses, como me han dicho que hacía el otro día el doctor Maestre en ABC.
 Las gentes, si es preciso, se pegan; pero no se insultan.

Por último ha dicho el señor Canalejas que el general Luque lo ha visitado, dándole cuenta de un telegrama de Larache en el que se dice que el estado de nuestras tropas allí y en Alcázar, es excelente.

Véase en cuarta página CAMBIOS facilitados por la casa bancaria Viuda de A. Mateu, con detallado movimiento de Bolsa, y anuncio de EL NORTE.

SE VENDE un acreditado establecimiento de tejidos de todas clases, situado en punto céntrico de esta capital. —Para informes dirigirse á esta Administración.

—No dejéis de visitar la tienda, única en su género, «LA CANASTILLA DE ORO», donde encontrareis cuanto pueda interesaros en ropas blancas, confeccionadas con suma perfección, á precios limitadísimos. Precisa verlo para convenirse de la variedad en juegos de mesa, cama, «trousseau» de noviazgo, etc.—Calle Cort-Real, 9 (Voltes de Rosés), Gerona

JOSE T. PERÉ RALUY **MÉDICO**
ROBÓZAPI
 Miembro de la Academia Homeopática de París y ex-ayudante del distinguido homeópata de Madrid, Doctor Rojafal.
MEDICINA GENERAL Y ENFERMEDADES DE LOS NIÑOS
 Consulta: todos los días (menos los lunes) de 11 á 1 y de 7 á 8
 PLAZA DE SAN FRANCISCO (ANTES GRAYO), 4, PRAL., DERECHA.—GERONA.

CHOCOLATE DE LA TRAPA
 MARCA DEPOSITADA.
 FABRICADO POR Los Religiosos Cistercienses —VULGO—
TRAPENSES
 DE SAN ISIDRO EN VENTA DE BAROS.

Paquetes-pastillas	Pesetas
1.ª marca: Chocolate de la Trapa. 400 gramos 14, 16 y 24	1'25, 1'50, 1'75, 2 y 2'50
2.ª marca: Chocolate de Familia. 480 » 14 y 16	1'50, 1'75, 2 y 2'50.
3.ª marca: Chocolate Económico. 350 » 16	1 y 1'25

Elaborados según fórmula aprobada por los Laboratorios Químicos Municipales de Madrid, Pamplona y San Sebastián.—Cajitas de merienda 3 pesetas, con 64 raciones. Descuentos desde 50 paquetes. Portes abonados, desde 100 paquetes, hasta la estación más próxima. Se fabrica con canela, sin ella y á la vainilla. No se carga nunca el embalaje. Se hacen tareas de encargo desde 50 paquetes. Al detall: Principales ultramarinos.

DOCTOR F. COLL TURBAU MÉDICO DEL HOSPITAL.—(Servicio de Cirujía. Premio extraordinario de la Facultad de Barcelona.—Ex-Pensionado en París por el Ministerio de Instrucción pública.—Cirujía general y enfermedades de la mujer.—Consulta de 10 y media á 1 y de 4 á 5 y medio.—Días festivos de 10 á 12. Gerona, Forsa, núm. 4, piso, 1.º-2.º —(Preste á la Administración de Correos).

Imprenta de EL NORTE.—GERONA.

